

Le processus d'évaluation financière de l'entreprise



Latifa Barbara
Doctorante
latifabarbara@yahoo.fr



Jean-Jacques Pluchart
Professeur des
universités
jean-jacques.pluchart@wanadoo.fr

Université de Paris I Panthéon-Sorbonne
UFR 06/ laboratoire PRISM-ISO

L'article soulève la problématique des représentations du processus d'évaluation financière d'une entreprise, partagées par ses différentes parties prenantes (investisseurs, désinvestisseurs, évaluateur indépendant, analyste financier, régulateur...). L'article dresse une revue critique des approches théoriques et empiriques des processus d'évaluation, présente le protocole de la recherche (basée sur une démarche hypothético-déductive), en restitue les résultats puis en discute la portée et les limites. L'observation du terrain montre que la population des évaluateurs d'entreprise peut être segmentée en trois groupes socioprofessionnels adoptant des approches et des représentations différenciées du processus d'évaluation.

The paper solves the problem of the representations of the process of a firm valuation, by its different stakeholders (investors, desinvestors, financial analysts, independent appraisers, regulators...). The paper presents a review of the theoretical and empirical approaches of the firm valuation, the methodology, the results and the discussion of their validity. The ground observation shows that the population of the business appraisers can be divide in three professional clusters with different approaches and representations of the process of firm valuation.

Mots-clés : valeur fondamentale, valeur stratégique, convention, processus, évaluation

La crise immobilière et financière traversée depuis 2008 a relancé les opérations de fusion-acquisition d'entreprises, mais elle a également ravivé, parmi les théoriciens et les